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Aos dezenove dias do mês de novembro do ano de 2008, no auditório do Hotel Ver a 1 

Vista, Araruama - RJ realizou-se às 09h30m, em segunda convocação, a 10a reunião 2 

Ordinária do Comitê de Bacia Hidrográfica Lagos São João. Compareceram os 3 

seguintes representantes titulares e/ou suplentes: Categoria Governo: Ana Paula 4 

Rodrigues de Souza e Cristiane Kirk Miceli (Prefeitura Municipal de Araruama); João 5 

Eustáquio (Prefeitura Municipal de Armação de Búzios); Jorge Luiz Ferre (Prefeitura 6 

Municipal de Arraial do Cabo); Cintia Pereira Victer (Prefeitura Municipal de Silva 7 

Jardim); Túlio Vagner S. Vicente (SERLA); João Batista Alves Pereira (EMATER-8 

RIO). Categoria Usuários: Rubens Castelhano (Águas de Juturnaíba); Felipe Ferraz 9 

(Prolagos); Jaime Teixeira Azulay (CEDAE); Alessandra Rodrigues e Heldon B. Costa 10 

(SAAE Casimiro de Abreu); Marlon Guimarães (Associação da Praia da Pitória – São 11 

Pedro da Aldeia); Ricardo Maciel e Zaine dos Santos Coutinho (Colônia de Pescadores 12 

Z-24 – Saquarema); Gilmar Prado Jacob (Prisma Mineradora Ltda.); Marco Aragão 13 

(ACRIMAC Mariscos); Dulce Tupy e Edinilson Soares (Tupy Comunicações). 14 

Categoria Sociedade Civil: Mário Flávio Moreira e Denise Spiller Pena (Consórcio 15 

Intermunicipal Lagos São João); Octávio José Caetano (CREA-RJ); Gilberto Borges e 16 

Elicia Ramos (Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Cabo Frio); Marcelo Moraes 17 

(ONG Viva Búzios); Dalva Mansur (IPEDS); José Moscar (ONG Pingo d´água); Lucia 18 

Lopes (ONG GEMA); Darci Friggo (Associação dos Moradores e Amigos do 19 

Boqueirão) Arnaldo Villa Nova (ONG Viva Lagoa); Além dos integrantes acima 20 

mencionados, participaram da reunião diversos convidados, conforme lista de presença 21 

em anexo. Após a verificação de quórum o Secretário Executivo do CBH Lagos São 22 

João, o Sr. Mário Flávio Moreira, iniciou os trabalhos procedendo a leitura da ata da 9º 23 

reunião ordinária do CBH Lagos São João, ocorrida no dia 08 de agosto de 2008, no 24 

auditório do Hotel Fazenda Serra Castelhana, em Saquarema - RJ, que após as devidas 25 

correções solicitadas pelos presentes, logrou aprovação pelo plenário. Na seqüência, o 26 

Sr. Mario Flávio Moreira apresentou a pauta do dia: I - Vacância do cargo de presidente 27 

do Comitê; II - Discussão da "Proposta para Congelamento" por 30 meses dos valores 28 

de cobrança pelo uso da água, para o setor de saneamento; III - Revisão da Resolução 29 

do Comitê sobre a negociação da dívida das concessionárias Prolagos e ADJ; IV - 30 

Discussão do "Plano de Aplicação dos Recursos da Cobrança" arrecadados em 2008; V 31 

- Assuntos gerais. Deliberando sobre o “Item I”, o Sr. Arnaldo Villa Nova informou 32 

que com o afastamento do Sr. Waldemir Pereira Demaria do cargo de Secretário 33 

Municipal de Meio Ambiente de Iguaba Grande e também da presidência do CBH 34 

Lagos São João, ele assume a presidência do CBH Lagos São João por ser vice-35 

presidente de acordo com inciso I, do Artigo 32 do regimento. O Sr. Waldemir Pereira 36 

Demaria, presente a reunião, aproveitou a oportunidade e agradeceu ao plenário pelo 37 

apoio durante sua permanência na presidência do CBH Lagos São João. Deliberando 38 

sobre o “Item II”, O Sr. Mario Flavio Moreira explicou que a cobrança escalonada na 39 

bacia Lagos São João seguiu os índices de aplicações anuais. Em 2007 foi aplicado o 40 

índice de 40% sobre o valor da cobrança, e em 2008 foi de 60%. Em 2009 seria 41 

aplicado o índice de 80% e 2010 100% sobre o valor da cobrança, conforme resolução 42 

n.°10/2007 que revisou os valores da cobrança pelo uso da água na área de abrangência 43 
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do CBHLSJ, frente ao passivo dos anos de 2004, 2005 e 2006 das concessionárias 44 

Prolagos e Águas de Juturnaíba e devido ao atraso na regulamentação da lei que 45 

instituiu a cobrança pelo uso da água. Diante deste cenário, a proposta encaminhada 46 

para votação pelo plenário é o “congelamento" por 60 meses (5 anos) dos valores da 47 

cobrança pelo uso da água, para o setor de saneamento, seguindo o índice de aplicação 48 

de 60%. O Sr. Gilmar Jacob (Prisma Mineradora) registrou que não recebeu os 49 

documentos para prévio estudo. A Sra. Dalva Mansur (IPEDS) registrou que não se 50 

sente à vontade em votar esta proposta devido à importância deste assunto. O Sr. Pedro 51 

Hugo (DRM-RJ) frisou a importância da Secretaria Executiva do CBH Lagos São João 52 

em enviar os documentos para prévio estudo para os membros com prazo de acordo 53 

com o regimento interno. O Presidente contesta informando que recebeu todos os 54 

documentos através de e-mail enviado a todos pelo Grupos Comitê Lagos São João, em 55 

tempo hábil. O Sr. Felipe Ferraz (Prolagos) esclareceu que até o ano de 2007 não existia 56 

a cobrança devido ao atraso da regulamentação da lei de cobrança de água e que este 57 

fato gerou um passivo financeiro para as concessionárias de saneamento. A proposta é 58 

negociação dessa dívida mediante o congelamento da cobrança pelo uso da água, 59 

durante os próximos cinco anos, com o percentual de 60% sobre o valor definido na 60 

resolução 10/2007 em consonância com a Lei estadual N.° 4247 de 16 dezembro de 61 

2003. O Sr. Jaime Azulay (CEDAE) testemunhou que esta negociação é um momento 62 

importante para o CBHLSJ, devido à maturidade dos membros do CBHLSJ. Após 63 

esclarecimentos ao plenário a proposta de receber os débitos de 2004 a 2006, com 64 

atualização efetuada pelos órgãos competentes, durante os próximos 5 anos em parcelas 65 

fixas e a cobrança da outorga de água na Bacia Lagos São João durante esse período 66 

permanece com percentual de 60% conforme o valor definido para 2008 na resolução 67 

no. 10/2007. Essa proposta contida nas resoluções 19 e 20 foi colocada em votação e 68 

logrou aprovação pelo plenário com todos os votos a favor e 1 (uma) abstenção. Na 69 

seqüência foi tratado o “item IV” da pauta do dia, onde a Sra. Denise Spiller Pena 70 

explicou que a aplicação dos recursos do CBH deve seguir o plano de bacia, pois ele 71 

representa as prioridades elencadas pelos atores locais. Finalizando, sugeriu a realização 72 

de uma revisão dos tomos do plano de bacia e o início da construção do plano decenal. 73 

O Sr. José Oscar (ONG Pingo d`Água) encaminhou uma proposta para a Secretaria 74 

Executiva do CBHLSJ, onde sugere que a plenária dos Sub-Comitês decidam a 75 

utilização dos recursos do CBHLSJ. A Sra. Dulce Tupy (Tupy Comunicações) relatou 76 

que durante a sua leitura dos tomos do plano de bacia identificou a necessidade de 77 

implantar-se um projeto de comunicação social para a área de abrangência do CBHLSJ 78 

e que encaminhou um projeto de comunicação social para a Secretaria Executiva do 79 

CBHLSJ.  O Sr. Gilmar Jacob (Prisma Mineradora) questionou como os membros do 80 

CBHLSJ podem ajudar no planejamento do uso dos recursos da cobrança de água para o 81 

ano de 2008. A Sra. Denise Spiller explicou que a aplicação dos recursos deve ser 82 

planejada de acordo com os termos de referência do plano de bacia, juntamente com as 83 

prioridades elencadas nos Sub-Comitês. No “item V” da pauta do dia, o Sr. João Batista 84 

(EMATER-RIO) informou que os moradores da Serra do Mato Grosso, em Saquarema 85 

mostraram-se interessados em conhecer o projeto da CEDAE. O Sr. Marcelo Moraes 86 
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(ONG Viva Búzios) solicita a inclusão de discussão na próxima reunião do CBHLSJ 87 

sobre a demarcação das áreas alagadas e brejos. O Sr. Sérgio Boechat apresentou o 88 

“Projeto Pintado” que visa à implantação de piscicultura no complexo de Juturnaíba. 89 

Foi acordado o envio do projeto para os membros do CBHLSJ apreciarem a proposta e 90 

posteriormente, um referendo do CBHLSJ para iniciarem os estudos de viabilidade 91 

técnica para a implantação deste projeto. O Sr. Arnaldo Villa Nova sugeriu que o Sr. 92 

Sergio Boechat realizasse um contato com o CONAPA (Conselho de APA da Bacia do 93 

Rio São João). O Sr. Jaime Azulay (CEDAE) registrou a necessidade de se avaliar a 94 

proposta do referido projeto com os diversos atores diretamente envolvidos. 95 

Considerando cumprida a pauta e nada mais havendo a tratar, o vice-presidente do CBH 96 

Lagos São João, Sr. Arnaldo Villa Nova, encerrou a reunião, solicitando que eu, Artur 97 

da Silva Andrade, que servi de Secretário da Assembléia, lavrasse a presente ata, para 98 

que, depois de lida, aprovada e assinada, produza seus efeitos legais. 99 

 100 

 101 

Arnaldo Villa Nova 102 

Presidente do CBH Lagos São João 103 

 104 

 105 

Mario Flavio Moreira 106 

Secretário Executivo do CBH Lagos São João 107 
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